

Wir haben nicht so viel Zeit!

Kanzlerin Angela Merkel will die hemmungslose Verschwendung fossiler Energie noch bis zum Ende des gerade erst angefangenen Jahrhunderts dulden, „falls die klimaschädlichen Kohlendioxid-Emissionen sich abscheiden und speichern lassen“. Das ist leider nur ein frommer Wunsch.

CO₂ abscheiden und als Gas verpressen, ist keine wirkliche Lösung. Es kann nur eine feste Form helfen. Und diese Separierung mit Speicherung gibt es ganz kostenfrei als Fotosynthese. Zum Aufbau von Biomasse bedarf es außer kostenloser Sonnenenergie vor allem vieler Regenwälder, die wir gerade mit Eifer vernichten.

Was nur wenige wissen: Unsere fossilen Brennstoffe sind das Ergebnis von Vulkan- ausgasungen, von Pflanzen assimiliert und durch Sedimentation dauerhaft der Atmosphäre entzogen. Zeitweise hat die Biosphäre die Ausgasungsschübe nicht bewältigen können mit fatalen Folgen wie dem großen Perm-Trias-Artensterben. Damals wurden durch die CO₂-Erwärmung alle Gewässer zu faulig-warmen Kloaken. Die Erderwärmung lag bei ca. fünf Grad. Kriegen wir locker hin, wenn wir so weiter machen.

Hartmut Rencker
Mainz